

Nota Internacional

Todavía muchos lectores de nuestros diarios buscan la sección de noticias e informaciones internacionales pensando encontrar en ella materia en que alimentar la esperanza de una actitud favorable a nuestra causa y coadyuvante de nuestro esfuerzo, de parte de los países extranjeros de régimen democrático.

Y un día tras otro, doblan el periódico con la decepción de una creencia en quebranto, con el decaimiento de quien pierde un cómodo asidero a sus construcciones mentales. Y desatan su contrariedad, en invectivas airadas contra tales países, que a su parecer no han tenido el gesto que de ellos esperaban, frustrando todos sus cálculos.

Pues bien, la actitud de estos lectores, compañeros de nuestra lucha, es por completo equivocada. Equivocada en esa carrera de lejanos insultos ineficaces, por equivocada en el flar y en la esperanza sin fundamento de ayudas que no tienen por qué esperarse.

Además, que la orencia y descanso en el eventual esfuerzo ajeno, quita resolución de poner, reunir y centrar el propio esfuerzo que es más seguro, puesto que está en nuestra voluntad y en nuestras manos. Sin que tengamos que esperar por nada a ejecutarlo.

Para fraseando la frase famosa del Manifiesto de que la emancipación de los trabajadores, tiene que ser obra de los trabajadores mismos, podemos, con referencia a la guerra presente de la independencia española, decir que nuestra liberación del yugo fascista internacional, y nuestra victoria, tienen que ser la obra exclusiva de nosotros mismos.

Y así no tenemos por qué abrir un compás de espera a "la realización del esfuerzo redentor".

LA VOZ DE ESPAÑA EN PARIS

Discurso del camarada Araquistain

París.—Ha tenido efecto la colocación de la primera piedra del pabellón de la Exposición Internacional de París. Al acto, que ha revestido gran solemnidad, asistieron el embajador de la República española, camarada Luis Araquistain; el profesor Gaos, los autores del pabellón español, el personal de la Embajada y del Consulado, el comisario general de la Exposición, Labbes; representantes del presidente del Consejo y del ministro de Comercio, el ex presidente de Portugal Alfonso Costa y otras personalidades.

Gaos pronunció un discurso diciendo que la República española no podía faltar a la Exposición, a pesar de los sacrificios que representa la lucha en que el pueblo español está sumido.

El comisario general de la Exposición, al contestar al discurso del profesor Gaos, dijo que se felicitaba de la presencia de la República española en este certamen junto a otras grandes naciones.

DISCURSO DE NUESTRO EMBAJADOR

Finalmente habló el embajador de España, camarada Araquistain, cuyo discurso fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia. Dijo que la República española no podía faltar a esta Exposición Internacional, por venir de Francia la invitación, porque esta asamblea de naciones es para la República española una renovación ante el mundo de la voluntad y de la potencia de su contenido político.

Recordó la amistad que existe entre las dos Repúblicas, Francia y España, y dijo que hace mucho tiempo que la frontera había dejado de ser una posible línea militar para convertirse en una simple expresión geográfica. España desea restablecer la independencia y soberanía del pueblo español.

Agregó que la presencia de España en la Exposición es una ratificación de los vínculos espirituales y políticos que unen a las dos Repúblicas. Alguien se extraña de que en plena guerra la España republicana tenga tiempo y ánimo para presentarse a este certamen de cultura y trabajo. Es

precisamente lo que la distingue de la tiranía fasciosa en armas, que sólo tiene tiempo y capacidad para destruir vidas y potencialidad nacional.

Para la España republicana la guerra es un mal impuesto que no le impide acudir a estas obras culturales. Por eso quiere asistir precisamente a esta Exposición y por eso lucha: para ser libre en la federación intelectual, en la justicia social y en la prosperidad material. Por todo ello tiene que vencer. El pueblo español tiene que vencer porque está en posesión de todas las armas, como también tiene las de la libertad, las de la cultura y las del trabajo.

Después de los discursos, las personalidades antes citadas echaron sobre la piedra colocada las tradicionales paletadas de cemento, y para que la ceremonia tuviese una confraternidad del republicanismo español, los señores Picavea y Gassol lo hicieron en representación de Vasconia y Cataluña.

A las cinco de la tarde, en la Embajada, se celebró una recepción, a la que asistieron las autoridades antes citadas y otras muchas invitadas a la misma.

Los navíos ingleses recogerán a los observadores en sus puestos

Londres.—Los navíos ingleses que marcharán para España a partir del próximo día 6 de marzo, realizarán escala en todos los puertos a fin de que tomen pasaje en los mismos los observadores encargados de vigilar la carga y descarga de dichos barcos.

Para los barcos procedentes de puertos británicos la escala obligada será Downen. Para los procedentes del Oeste de costas irlandesas, Chesburgo y Brest. En el plan de control figuran además los puertos de Madera, Orán y Marsella.

"AVANCE", DIARIO DE UNIFICACION MARXISTA, HA DE SER EL PERIODICO QUE DEBE LEER TODA LA CLASE TRABAJADORA DE LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

La guerra desde el campo fascista

La guerra, amplia, voluminosa, como no se habrá hecho hasta aquí, llena de estruendo los montes y los llanos de Arganda. Se combate siempre a iniciativa nuestra. Únicamente anoche atacaron ellos para recuperar posiciones importantes que habían perdido. La ofensiva fascista duró escasamente veinte minutos pero fué un ataque violentísimo. El ejército invasor empleó todas las armas. Hasta los aviones alemanes se volcaron sobre nuestras líneas a pesar de la noche.

El resultado es éste: nuestras posiciones no han variado. La moral si; la moral cambia constantemente a nuestro favor. Parece imposible que en este frente donde la batalla—batalla a campo abierto, a base de grandes masas y grandes maniobras o cesa un instante—los prisioneros de Franco—el los llama soldados y legionarios—puedan encontrar un hueco le bala por donde infiltrarse hasta nuestras líneas. Pero lo cierto es que hasta nuestro campo llegan constantemente evadidos del ejército que tenemos adelante. Estos hombres—despojos de hombres—, quebrantados, sin ropas, hambrientos, detallan magníficamente los horrores del infierno fascista. Ofrecen un claro espejo de esos núcleos podridos que han roto la paz y han vendido a la patria.

Lo que me han contado hoy—se necesitaba una imaginación imprevista para figurárselo—es una gran prueba que dibuja todo el espíritu de crimen, de antihumanidad y que no desmarea en nada, puesta tras las obras que ya figuran de antiguo—antigüedad que llega a la marcha sobre Roma—en el acta de acusación del fascismo.

Los evadidos de Arganda dicen: —En la Legión donde hay aventureros de todos los países, nos dan 4,10 pesetas por día. Ultimamente han acaído de las cárceles y presidios a todos los que cumplían condena por delitos comunes y los han incorporado al Tercio. A estas no les dan nada, pero las han dicho que cuando acabe la guerra les extenderán un pasaporte para que salgan de España.

Y añaden este dato importante: —A algunos legionarios viejos y guardias civiles veteranos les han dotado de fusiles especiales de fabricación alemana. Para ello han elegido buenos tiradores. Esta gente no tiene otra misión que la de cazar hombres con sus magníficos fusiles. A estos—previa demostración de su eficacia—les dan un sueldo de 25 pesetas diarias.

Nada más. Como es conveniente, en el campo fascista se paga bien a los asesinos. Realmente, la vida de un hombre que no se doblega no vale nunca menos de 25 pesetas.

Radio Tenerife, al Servicio de Alemania

En un comentario lanzado desde Radio Tenerife sobre la política Colonial de Alemania, se hace una descarada defensa de la criminal política alemana.

Después de aprobar las actividades de la piratería hitleriana en Africa y España, afirma que del éxito del desarrollo de esa política depende la paz de Europa. "El mundo no ha querido reconocer la igualdad de los derechos de Alemania y Hitler se ha visto obligado a reconstruir su Ejército".

Radio "Nacional" de Tenerife y por supuesto todas las emisoras fascistas "españolas" están al servicio de los invasores extranjeros.
¡Viva el patriotismo!

Apuntes de guerra

Nuestros fusiles tienen bayonetas

...unas bayonetas agradas y opacas, de guerra civil. Este detalle nuevo de las bayonetas ha coincidido exactamente con el aire distinto que ha tomado la guerra. Nuestra lucha de hoy poco tiene que ver ya ciertamente con las rabiosas acometidas de julio ni tampoco siquiera con los días sacrificados del Tajo, cuando un ejército un gran ejército armado y adiestrado por Italia y Alemania corría hacia Madrid tras aquellos grupos de las milicias populares, obreros y antifascistas de todas las marcas que no podían hacer otra cosa que dejarse matar en las llanuras fáciles.

Ayer fuí al frente el Jarama acompañado de una periodista belga. Esta camarada había seguido desde el primer día la lucha de España con atención de beligerante. Hay que decir que ella pertenece a un sólido partido antifascista de su país y sabe lo que importa todo esto.

Recorrimos las líneas; pasamos por el puente de Arganda y la llevé a los montes de Morata de Tajuña. Durante todo el camino habló poco. Observaba las filas de camiones llenos de soldados—capotes color de tierra y casco con la vista los tanques y las ametralladoras, pero sólo daba a entender que todo aquello le satisfacía, sin que hiciera más comentarios. Dos o tres veces cuando se hacía mayor el estruendo de la artillería me preguntó de quien eran los cañones que disparaban. Yo le contesté que nuestros, como era verdad. A aquella hora las baterías republicanas borbandeaban las posiciones enemigas.

Hasta que no estuvimos camino de Madrid la camarada belga no exteriorizó la impresión que le había producido todo lo que había visto durante

la mañana. Entonces simplemente me dijo:

—Yo no esperaba esto.

La periodista belga creía que todos los éxitos de nuestro ejército eran debidos del Jarama ha modificado radicalmente su opinión. Se ha encontrado—lo dice ella—con unas sólidas divisiones regulares que disponen de una materia de guerra abundante y modernísimo. Ha hablado con jefes serios y entusiastas; ha seguido atentamente la labor de los Comisarios de guerra y ha hecho a nuestros combates—“¡Són soldados perfectos!”—esta pregunta simple:

—¿Quién vencerá?

Y es ahora ella la que contesta rotundamente:

—“¡Ustedes!”.

La impresión más fuerte de la guerra y la convicción más firme de nuestra victoria se obtienen aquí en este frente, donde la guerra cuajada, preparada estratégica y políticamente por un trabajo de ocho meses, ha llegado a campo abierto.

No hay más que extender la vista a lo largo del frente. Largas filas de camiones cruzan los caminos. Llegan los soldados, cuya actuación no será nunca bastante elogiada. Son los mismos hombres y el mismo espíritu de la retirada del Tajo y de la primera defensa improvisada de Madrid, pero parecen otros. Realmente lo son. Estos de aquí forman ya un ejército que es la primera voz de mando—cada vez oímos voces más seguras—frustró de un golpe la maniobra gigante que el fascismo concibió para cercar Madrid.

Y ahora le toca a él. Las Divisiones del Ejército Popular han comenzado a moverse a su gusto, calculadamente reposadamente llevando por su iniciativa la guerra a terrenos quizás imprevisibles para el enemigo.

El cerco de Oviedo

GIJON.—Ha habido una ligera tregua en nuestras operaciones defensivas en todo el sector de San Lázaro-Buenavista. Sólo en la parte alta de San Claudio hubo operaciones de artillería, aunque por no haber orden del mando no tuvo intervención nuestra infantería.

Nuestras tropas de Olivares continuaron recogiendo cadáveres de facciosos muertos en la contraofensiva hecha a Pando. Ante nuestras posiciones quedan aún un montón de fascistas muertos que hay necesidad de ir haciendo desaparecer y que los que fueron sus compañeros no parecen muy dispuestos a hacerlo. Por cartas y documentos recogidos en los bolsillos de algunos muertos se puede deducir que los fascistas estaban ya al tanto de nuestra preparación de ofensiva. Se sabe que desde el 15 al 20 de este mes estuvieron concentrando los facciosos en Oviedo casi toda la fuerza que tenían diseminada por los frentes de la provincia. Entraron también moros, fuerzas del Tercio y un batallón del último reemplazo perteneciente a la guarnición de La Coruña. A estos soldados los tralan a Oviedo, según declaración de sus oficiales, para atacar a Gijón, último refugio de los “rojos”. Con esta formidable movilización de gente, hecha previamente para defender a Oviedo de nuestra acometida, se concibe que puedan seguir haciendo la resistencia que aún hoy hacen.

Las fuerzas leales realizaron una importante operación en el sector de San Esteban de las Cruces. La acción, dura y encarnizada, se llevó a cabo con extraordinario brío, sin que los rebeldes fueran capaces de reponerse del ataque decisivo del Ejército del pueblo. El objetivo, logrado plenamente, fueron las llamadas escuelas blancas, y tiene una importancia estratégica considerable para servir de apoyo magnífico en futuros avances. Ante el empuje arrollador de nuestras fuerzas los facciosos se vieron obligados a replegarse precipitadamente, dejando en nuestro poder cuatro cadáveres, entre ellos el de un oficial, así como gran número de fusiles, pistolas, otras armas y municiones.

Los soldados leales se ocupaban en fortificar esta nueva posición mientras otras fuerzas continuaban su avance por esta zona, en la que el enemigo se encuentra en muy difícil situación. Se presentan doce evadidos, y uno de ellos venía esposado; lo llevaban así los facciosos, por considerarle hombre de izquierda.